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去年みなさんに予想していただいた結果の発表から。 

200９年記者クラブ予想結果 

① １２月３１日現在、わが国の首相は誰か   鳩山由起夫 

総選挙でどちらも過半数が取れず、大連合による政権運営・・・まずは民主   

から首相を出させ、その後すぐに自民が取り返す。そこで出てくるのが「ミ 

ラージュ」と言われる蜃気楼(^^; 

鳩山由紀夫（他人の批判しかしないので彼にやらせてみたい） 

誰でしょうね。大穴狙いで「小池百合子」としましょう。 

世の中何が起きるかわかりませんねー。しかたない、小沢さんで。 
 

② 総選挙で民主党は単独過半数を獲得  する  

 総選挙では、どちらも単独過半数を獲得できません。 

政権維持には連立政権しか方法がありません。「しない」 

しない（小沢一郎には担う意志が無く、他に代わる人も居ないため） 

「しない」と思いますよ。最近、魅力が薄れてます！ 

獲得する。 

 

③ 日経平均株価が１万円を回復することが  ある  

これは、当分の間望めません。「ない」 

ない（この 1,2 年は企業は赤字を出せる良い機会と考えるでしょうから） 

「ない」 今年は無理でしょう。 

全然わからないけど不況も回復しそうもないんでないんじゃないでしょうか。 

 

④ 東京外為市場で１ドル＝７０円以上の円高になることが   ない    

いくらドルが安くなっても、これ以上は危険水域なので、「なし」ですね。 

ない（円高というよりドル安の問題なので、オバマ人気で持ち堪えるだろう） 

「ある」 いま９０円台ですからねえ。下期が怖いですね。 

こんなことになったりするんですか？信じられない。だからない。 

 

⑤ 第３四半期までの中国の実質経済成長率（政府発表の前年同期比 GDP 伸び率）が、 
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年率５％を下回ることが    ない 

今のところ、下回る事は考えられません。「ない」 

ない（意地でもインチキで偽装してでも 5％は割らないでしょう） 

「ある」 さすがの中国もこの同時世界不況でバブルが弾けると思います。 

ない。 

 

⑥ １２月３１日現在で、北朝鮮の金正日氏は総書記の座に  ある  

これは難しい問題です。体調が安定してきているので「ある」にしておきます。 

生きていればある（この問題は政治上の問題ではなく健康上の問題なので） 

「ある」武田信玄のような場合もあることだし･･･。 

ある。影武者も何人もいるんだとか。 

 

⑦ 米３大ネットとＣＮＮいずれかの世論調査で、オバマ米大統領の支持率が５０％を切るこ

とが   ある  

 日本と違い、５０％を切ると政権維持が危なくなります。「ない」でしょう。 

ある（支持率は下がるものであり今が 67％なら 50％割り込みはあり得る水準） 

 「ない」自信はないですが･･･。 

希望の星です。だから、ない。 

 

⑧ コペンハーゲンのＣＯＰ１５（第 1５回国連気候変動枠組み条約締約国会議 １２月）で中

国、インドも数値目標義務を負う形でポスト京都議定書が合意    されない 

義務はとても受け入れる事が出来ません。せいぜい努力義務の範囲です。 

「ない」 

されない（発展途上国は自他共に成長性を追及するため環境は二の次となる） 

「される」 ポスト京都議定書に期待していますから。 

されることを期待します。 

 

⑨ ゴルフの石川遼プロは賞金王に   なる  

 怖いもの知らずの石川選手、是非賞金王になって欲しい（＾＾）／~ 

でも、海外のツアーに挑戦すると、国内の賞金額が下がります。「ならない」 

ならない（米国ツアーに参戦すること、CM に出るとだめになるジンクスなど   

から） 

「ならない」 今年は大分しごかれて、多分来年のことでしょう。 

 あんまり若くして大願を果たしちゃうのも本人にとってよくないでしょう。 

     ならない。 

 

⑩ ２０１６年の五輪開催地は    リオデジャネイロ  

東京とシカゴは早々と脱落し、マドリードとリオデジャネイロの決戦になりま  

す。最後に残るのは、南アメリカの「リオデジャネイロ」 

タツオト 
Tomy Jr. 
日 出 彦 
C a c c o 
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Tomy Jr.リオデジャネイロ（東京は地元の人気無く、欧米の時代は終わりを告げるため） 

日出彦 「リオデジャネイロ」  コラーって言われそうですが、これも大穴狙いで。 

東京は難しいと思いますよ。マドリードが本命かも。 

Ｃａｃｃｏ オバマさん縁の地シカゴで。東京ではやらないでほしいｽ。 

 
鳩山政権を当てた TomyJr．さんの７問が最高でした。記者クラブも全問正解は０。 
今年も全問正解を目指してくださいね。 

2010 年記者クラブ予想 

①１２月３１日現在、わが国の首相は誰か 
日出彦  鳩山由紀夫 

矢澤   鳩山由紀夫 

Cacco   鳩山由紀夫 

うさお  鳩山さんが続投なんだろうなあ。優等生っぽい答弁が気になるけど。 

タツオト 菅 直人と言いたいところですが、今のまま鳩山さんにしておきます。（＾＾； 
ｙｕｋｏ 鳩山さん・・風前の灯でしょうけれど・・ 
 

②参議院選挙の結果、民主党は非改選議席を含め単独過半数を獲得  する／しない 
 ※２０１０年１月現在、民主党の議席数は１１５（総議席数２４２） 
日出彦  する 

矢澤   する 

Cacco   する 

うさお  する 

タツオト 単独過半数には僅かに足りず、連立を解消できなくなるでしょう。 
ｙｕｋｏ しない 

 

③東京証券取引所で日経平均株価が１２０００円を超えることが  ある／ない 
日出彦  ある 

矢澤   ない 

Cacco   ない 

うさお  ない 

タツオト これは、あると思います。予想としては 9 月から 10 月にかけて・・・ 
ｙｕｋｏ ない 

 

④東京外国為替市場で１ドル＝１２０円を超える円安になることが  ある／ない 
日出彦  ある 

矢澤   ない 

Cacco   ない 

うさお  ある 



4 
 
タツオト 円安傾向はまだまだ続きます。当然「あり」ですね！ 
ｙｕｋｏ ある 

 

⑤２０１０年中に発表される日本の完全失業率が６．５％以上に  なる／ならない 
※総務省が毎月発表する労働力調査によると、２００９年１１月の完全失業率（季節調査値）

は５．２％ 
日出彦  ならない 

矢澤   ならない 

Cacco   ならない 

うさお  なる 

タツオト そこまでは行かないと思っていますが、６％は超えるでしょうね。 
    年間の自殺者の数も、3 万人を超えるでしょうし・・・ 
ｙｕｋｏ なる 

 

⑥米国の中間選挙で、民主党は上院の多数派を維持  する／しない 
日出彦  する 

矢澤   しない 

Cacco   する 

うさお  する 

タツオト 難しい問題ですね。安定多数を維持する事は難しいが、多数派には間違いないでし

ょう。 
ｙｕｋｏ する 

 

⑦北朝鮮の国営メディアが、金正日総書記の三男・金ジョンウン氏の現在の写真・映像を公表   

する／しない 
日出彦  しない 

矢澤   する 

Cacco   する 

うさお  しない 

タツオト 時間の問題ですが、公表するとしておきましょう。 
ｙｕｋｏ しない 

 

⑧中国企業が日本の東証一部上場企業の株式の５０％以上を取得し、買収することを発表  

する／しない 
日出彦  する 

矢澤   する 

Cacco   しない 

うさお  ある 

タツオト これも、時間の問題です。当然、「する（あり）」になるでしょうね。 
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ｙｕｋｏ しない 

⑨作家の村上春樹氏がノーベル文学賞を受賞   する／しない 
日出彦  しない 

矢澤   しない 

Cacco   する 

うさお  しない 

タツオト 多分、しないと思います。 
ｙｕｋｏ しない 

 

⑩サッカーのワールドカップ南ア大会で日本は決勝トーナメントに進出  する／しない 
日出彦  する 

矢澤   しない 
Cacco   しない 

うさお    しない 

タツオト こちらも、しないでしょうね。（^^； 
ｙｕｋｏ する 

 
 

この企画は長い間やっていますが、これほど回答が淡白なのは初めてのことです。 
なんだか全問正解の予感！？ 

 
 
 

〈企画２〉  無駄と贅沢は何が違うのか 

 
 
 
矢澤洋爾 

無駄と贅沢の違いは何か。その二つは境界を接するものなのか。もしそうだとしたらその境

界を形成するものは一体何か。 
 この問題を考えるために、まず両者の極端なものを例示してみよう。 
 明らかな無駄、誰が考えても無駄なものがあるだろうか。例えば「水の流しっぱなし」や「誰

もいない部屋での電気のつけっぱなし」などは明らかな無駄、と考えていいのではないか。何

か価値のあるものを消費して、その見返り・効果が全く期待できないような消費の仕方、それ

と定義してもいいかも知れない。 
 価値ある資源、消費、効果。この三つが無駄や贅沢に関係していそうだ。効果を消費量で割

って、それが大きくなれば効率が良いと言われ、普通世間から絶賛される。効果が 0 の場合、

それは無駄である、と言われる。効果に比べて消費量が異常に多い場合、それを贅沢と言うの
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ではないだろうか。 
 普通の人なら夫婦と子供二人で生活する場合、家の大きさはまあ、4LDK 程度あれば十分だ

と思われる。にも拘わらず、四十も五十も部屋があるような家を作ることは贅沢というものだ。

その多くの部屋が音楽室であったりアトリエであったり茶室であったりそれなりに役割があ

って意味があればいいが、全く使わない部屋があればそれは無駄というものだろう。 
  
次に「効果」というものが本当に効果と呼ぶに値するものかどうか、という問題もある。 

お酒を飲んでほろ酔い加減になる。確かにお酒の好きな人には「効果」と言っていい。だがこ

れは生命体の維持という生物本来の目的からして、本当に必要な事なのか？それがなくても生

きていける、という意味からすると、お酒は全く無駄なものかも知れない。いや場合によって

は生きていくと言う目標を阻害する要因にすらなり得るから、無駄を通り越して有害なもの、

とも言える。価値観を云々し始めると、無間地獄に陥ってしまうので、とりあえず価値は主観

的なもの、としておく。本人が「効果」だと認めれば、それで十分だ、という事にしておこう。  
だから私はお酒を飲むのは無駄ではなく、贅沢である、と断ずる。 
水を流しっぱなしにするのは無駄だ、と言ったが、仮に蛇口から流れる水しぶきの千変万化

を見るのが楽しい、と言う人がいればそれは贅沢の部類に入る。その水しぶきの変化を研究し

て流体力学の理論を構築しようとする人がいれば、水の流しっぱなしは無駄でも贅沢でもなく、

必需品の一種、という事になろうか。 
 

その他、考えもまとまらないまま、いろいろな疑問が湧き、それを下記に記します。皆様

のご賢察を伺えれば幸甚です。 
・動物に無駄と贅沢があるのだろうか？ 
  猫が日向でうとうとしている。あれは無駄か贅沢か？ 
  メタボに悩む猿がいると聞く。その猿は贅沢三昧の生活を送ったのだろうか？ 
・安酒を飲むのと大吟醸酒を飲むのとでは贅沢の度合いが違うのだろうか？ 
  贅沢にもランクがあるのか？ 
  安酒を飲むのは贅沢とは言わないのか？言わないとすればどうしてか？ 
・文化は贅沢から生まれる。観光名所の殆どが贅沢が生んだものだ。 
  文化と贅沢の本質的つながりはどこにあるのだろうか？ 
・ジョギングの不思議 
 家から１ｋｍほど離れた公園へ良くジョギングに行く。池をまわる形で一周６００ｍ 

のジョギングコースがあって、水鳥などを見ながら走ると気持ち良い。その公園へ行く道

が問題だ。ついつい無駄のないように近道をしようとしてしまう。おかしなことだ。どう

せ公園をグルグル回るなどというのは無駄に限りなく近い。遠回りかも知れないが普通の

道を通って、公園を回る回数を減らせばいいのに。そう思いながら、また今日も近道をし

てしまう自分が不思議でならない。 
 それにしても、用もないのに走り回って、エネルギーを使うなどとは全く贅沢な話であ

る。スツール飼育法で育てられる豚は食べ物を無駄にしないよう、エネルギーの消費を極

限まで抑えるため、子供の時から狭い場所に閉じ込められ、全く運動できない状態で育ら 
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れるらしい。エネルギーを消費するのは全く贅沢な話しなのだ。出来れば、家の中にジョ

ギングマシンを置いて、ベルトコンベアの上を走ると、そこに取り付けられた小型発電機

が回って、それが照明などいくばくかの働きをしてくれればいいのに。 
 

Cacco 

今年 3 月のリニューアルオープンに向けて「甲子園球場のレンガに名前を残そう」という企

画があり、そのレンガに刻印する代金は 21,000 円ナリ。10 年間だけ甲子園に設置されるとい

う期限付き。これってどう思います？うさおが大阪出張に行ったときに情報を仕入れてきて、

次の日にはわたしもう入金していました(*^^)v 阪神ファンにとっては贅沢な話、阪神なんて無

関係って人には無駄なお金の使い方。同じレンガが、ある人には贅沢になりある人には無駄に

なる。自分の中の優先順位が高く、他人から見ると無駄度の高いものがより贅沢ということな

のかしら。 
日がな一日なんだかうとうと眠ってしまって無駄な一日を使ってしまった・・そうなのか

な？旦那が働きに行ってる平日、気がついたら眠っていたなんてことが許されるのはとびきり

贅沢なんじゃないだろうか？うさおさんごめんなさい、この後ろめたさがますます贅沢気分を

盛り上げるんですよね。無駄も贅沢も紙一重？ 
韓国語を習って早 5 年、クラスで一番できないくらい伸び悩んでいる（恥ずかしい）のに、

その韓国語に授業料を使い、時間を使い、努力だってしている。これってすごい贅沢だけど限

りなく無駄に近い気がする。うわぁ、どうしよう。無駄と贅沢の区別ができない！ 
昔、夏休みに友人のハムスターを一週間ほど預かったことがあるのだけれど、夜になるとカ

ラカラカラカラずっとホィールを回してる。ハムちゃんはこんなに熱心にやっているのにあま

りに非生産的じゃないかと気の毒になったものでした。どこかに電気がつくとか、何かの役に

立てばハムちゃんもより幸せじゃないかと考えていたけれど、傍から（しかも人間目線）無駄

に見えることでもかれはかれなりに楽しくやっているのかもしれない。車を回すことそのもの

が楽しいのなら、役に立つ、立たないなんてことは無意味とも言える。 
無駄とは役に立たないことだとしたら、役に立たないことに自分なりの価値を置くことを贅

沢というのかもと思うけれど。でももしその価値観が揺らいだら、一気に贅沢は無駄になる？ 

阪神タイガースを好きでなくなった暁にはレンガはただの変哲のないレンガになり、考えるの

も恐ろしいけれど、ミスチルを嫌いになったら・・我が家はゴミの山となる・・ 
 
うさお 

 与えられた紙面がこれだけと言うのは、無駄か贅沢を論ずるにはあまりにも狭い。しかし、

これだけの紙面で意思を伝えることが出来るのかと考えると、何だかとてつもなく贅沢。 
言いたいことを中途半端に終わらせるのなら無駄。うさおは出張というものがすごい無駄と思

うよ。顧客に会って名刺を配ったり、支店の社員を頑張ってねって鼓舞したり、そんなんで人

の気持ちが動くかよ。凄い無駄だよなあ。でも、日出彦さんのように出張に B 級オプショナル

ツアーを付け加えるなら、こりゃ贅沢だ。ただ、うさおは心が贅沢に出来ていないので、会社

に内緒でオプショナルツアーを付けるのに後ろめたさが先に立つのだ。これは無駄、贅沢論を

論じる前に、あまりにも貧乏症なのだ。 


